

ABSTRAK

Mia Siti Solhah R, Implementasi Manajemen dalam Meningkatkan Kemakmuran Masjid (*Studi Deskriptif di Masjid Al Bakhirah Kota Cimahi*).

Pembangunan masjid merupakan salah satu elemen penting dan hanya orang-orang beriman dan takut kepada Allah SWT saja yang mampu mengelola dan memakmurkan masjid. Masjid tidak hanya menjadi pengikat spiritual dan tempat ibadah saja melainkan masjid juga harus dapat dipelihara dan dimakmurkan sebaik mungkin. Maka dari itu perlu adanya manajemen masjid yang memiliki tujuan agar segala program dan kegiatan yang terdapat di masjid dapat terkelola dengan baik sesuai dengan ketetapan yang telah ditentukan. Penelitian ini bertujuan: (1) Untuk mengetahui perencanaan program di Masjid Al Bakhirah Kota Cimahi dalam meningkatkan kemakmuran masjid (2) Untuk mengetahui pelaksanaan program di Masjid Al Bakhirah Kota Cimahi dalam meningkatkan kemakmuran masjid (3) Untuk mengetahui evaluasi program di Masjid Al Bakhirah Kota Cimahi dalam meningkatkan kemakmuran masjid. Manajemen merupakan suatu proses untuk mewujudkan tujuan yang diinginkan. Pada dasarnya proses-proses manajemen memiliki hubungan satu sama lain, bahkan merupakan sebuah siklus. Apabila disederhanakan, proses manajemen dapat dibagi menjadi tiga tahapan, yaitu perencanaan, pelaksanaan dan evaluasi. Memakmurkan masjid (*imarah*) merupakan salah satu unsur yang terdapat di dalam karakteristik manajemen masjid. Penelitian ini menggunakan metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Adapun teknik dalam pengumpulan data melalui wawancara, observasi, dan studi dokumentasi sebagai bukti adanya implementasi manajemen dalam upaya meningkatkan kemakmuran masjid di Masjid Al Bakhirah Kota Cimahi. Berdasarkan hasil dari penelitian yang dilakukan di Masjid Al Bakhirah Kota Cimahi dapat disimpulkan bahwa: *Pertama*, Proses perencanaan dilakukan selama masa perodesasi lima tahun. Proses perencanaan program yaitu terbagi ke dalam dua program, yang pertama yaitu Program DKM, yang kedua Program Pemeliharaan Masjid. *Kedua*, Pelaksanaan, disini merupakan proses pengaplikasian dari apa yang telah ditetapkan sebelumnya. Pada tahapan ini Masjid Al Bakhirah melaksanakan dua program, yang pertama yaitu program DKM yang meliputi program keagamaan, program ekonomi dan program sosial. Program kedua yaitu program pemeliharaan masjid meliputi, pemberdayaan lahan, kebersihan dan peslestarian lingkungan serta keamanan dan ketertiban masjid. *Ketiga*, Evaluasi yang dimana suatau simulasi dalam mengoreksi kesalahan dan kebenaran yang sesuai dengan apa yang telah ditentukan. Evaluasi yang ditentukan di masjid ini terbagi menjadi dua bagian yaitu evaluasi jangka panjang dan jangka pendek.

Kata Kunci: Manajemen dan Kemakmuran Masjid